

## Arman excavadora en las entrañas de túnel

JOHANA ROBLES

El Túnel Emisor Oriente (TEO), que aumentará la capacidad de desalojo de aguas negras del valle de México, empieza a tener forma ya que este jueves se concluirá con la instalación de la excavadora que iniciará la perforación en las próximas semanas.

Parte de las piezas del primero de los seis escudos que se utilizarán para el túnel de 62 kilómetros, ya están a 30 metros de profundidad en la **lumbreira** cero.

Debajo de la vialidad donde confluyen las avenidas de Gran Canal y Anillo Periférico, trabajadores arman la excavadora que tiene 8.70 metros de diámetro y pesa aproximadamente mil toneladas.

“Llevamos ocho de las 27 etapas que debemos cumplir para terminar el escudo”, comentó Ivonne Cruz, ingeniera mexicana que trabaja en la obra. Sin embargo, agregó, van en tiempo y espera que en mes y medio arranquen los trabajos.

Ariel Martínez, subgerente de Reuso de Agua y Suministro de **Conagua**, explicó que las aguas residuales del río de los Remedios desembocarán por este túnel e irán a la planta de tratamiento de Atotonilco.



DAVID JARAMILLO EL UNIVERSAL

El emisor oriente aumentará el desalojo de aguas del río de los Remedios y disminuirá las inundaciones

